



JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

PAN, PRI Y PRD PRESENTARÁN MÉTODO PARA ELEGIR A SU CANDIDATO; MORENA VA ADELANTE Y MC, VA SOLO

La carrera por el 2024 sigue avanzando y aunque Morena lleva la delantera, la alianza opositora se alista para presentar, el próximo lunes, el método para escoger a su candidato.

Un gran reto, sin duda, pues el partido en el poder le ganó en la estrategia y, al adelantar los tiempos, inevitablemente, ha posicionado a sus aspirantes por encima de los demás.

Y es que las figuras que están en estos momentos no sobresalen “naturalmente” y aunque se han animado varios panistas, priistas, perredistas, y un par de candidatos ciudadanos, ninguno despunta.

Sin embargo, a pesar de que el tiempo apremia, la alianza “Va por México” no logra ponerse de acuerdo sobre cómo definir a su candidato presidencial.

Recordemos que hace unos meses, el convenio al que llegaron las dirigencias del PAN, PRI y PRD establece que el abanderado a la presidencia y a la Jefatura de la Ciudad de México, serán de Acción Nacional, pero han surgido presiones de algunas organizaciones de la sociedad civil para que al menos el método sea abierto: elecciones primarias o un esquema híbrido.

Después, Marko Cortés fue más preciso y adelantó que pedirá a cada aspirante que recaude un millón de firmas ciudadanas como requisito para competir por la candidatura, pero esta propuesta no cayó bien, ni entre los aspirantes y menos en el Sol Azteca.

Como ya comentamos, en el Blanquiazul muchos han alzado la mano como es el caso de **Santiago Creel**, exsecretario de Gobernación, Lily Téllez, senadora y hace unos días la sorpresa la dio Xóchitl Gálvez quien expresó que analiza esta posibilidad, lo que la convierte en una carta fuerte, pues la senadora cuenta con experiencia, muchas simpatías y capital político, pero hace falta el respaldo de su dirigencia.

Por el PRI la senadora Beatriz Paredes, el diputado federal Ildelfonso Guajardo, el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, Miguel Ángel Osorio Chong y hasta Alejandro Moreno, líder del tricolor, el excanciller y extitular de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, también se apuntaron y en el PRD están Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles.



Así que PAN, PRI y PRD se alistan para anunciar el 26 de junio su método y el cronograma correspondiente al proceso interno de selección de su candidato, para que el aspirante comience a posicionarse entre la población hasta finales de septiembre o a comienzos de octubre, cuando ya Morena tendrá a su candidato.

Movimiento Ciudadano es cosa aparte y a pesar de los reiterados llamados de la oposición a sumarse a ellos, este partido aseguró que buscará la Presidencia de la República en 2024 sin alianzas para consolidarse como “una verdadera alternativa política”.

Y aunque muchos lo han minimizado lo cierto es que el partido naranja tiene varios perfiles novedosos, entre los que se encuentran el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro; el gobernador de Nuevo León, Samuel García; el alcalde de Monterrey, Luis Donald Colosio, entre otros senadores y diputados.

Y MORENA, SIGUE AVANZANDO...

Mientras la oposición define su ruta, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, adelantó que, el día de la encuesta, que se realizará después del 28 de agosto, se entregarán boletas que incluirán la pregunta principal cuestionando “a quién quieren” y el nombre de los seis aspirantes a elegir: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña.

Éstas se depositarán en una urna que será sellada al final de la jornada y se levantará un acta con los resultados como suele registrarse en las jornadas electorales. Además, cada cuestionario contará con un folio para evitar posibles fraudes y que se pueda comprobar la fiabilidad del ejercicio.

Delgado dejó en claro que el proceso estará asegurado con suficientes medidas de vigilancia y que el equipo asignado para llevarlo a cabo cuenta con una amplia experiencia en el tema y es de alto nivel. Ya veremos, lo cierto es que las llamadas “corcholatas” siguen en su recorrido por el país.